

Los regantes piden la dimisión de Espinosa por paralizar el trasvase

La Confederación del Júcar, responsable de las obras que retrasan el desembalse, asegura que el canal se debe reparar vacío y que pidieron autorización al sindicato

🕒 02:25 VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆



V. L. DELTELL La junta de gobierno del Sindicato Central de Regantes del Tajo-Segura reclamó ayer la dimisión de la ministra de Medio Ambiente, Elena Espinosa, por paralizar el trasvase excusándose en unas obras en Los Llanos. Los regantes expusieron su "indignación total" por haberse aprobado un trasvase sin cuantía ni fecha, ante la inquietud que eso supone para el agricultor. A su vez, denunciaron la falta de previsión del ministerio para programar las obras y apuntaron que el trasvase debía haberse aprobado y el agua se habría almacenado en el pantano de Alarcón, desde donde el sindicato captaría antes el recurso, al estar a medio camino, y con la seguridad de disponer de una cantidad concreta y suficiente.



El gerente de Riegos de Levante -en el centro, al fondo-, recibió ayer el apoyo de los regantes del Tajo-Segura por el juicio sobre el desembalse de El Hondo gloria nicolás-la opinión

Por su parte, la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ), organismo responsable de las obras en Los Llanos, afirmaba ayer que los trabajos se van a iniciar el próximo lunes y ya estaban programados así desde el 11 de diciembre, cuando se aprobaron de forma urgente. Según la CHJ, las obras se tienen que realizar con el canal totalmente vacío, por lo que se ha esperado a que llegase a Murcia toda el agua del anterior trasvase.

La CHJ aseguraba que solicitó autorización a los usuarios del Tajo-Segura y que el miércoles se la concedieron. Además, fuentes de la Confederación afirmaban que las obras se van a ejecutar de día y de noche, sábados y domingos incluidos, para poder acabar en los dos meses ya anunciados.

Ante esta situación, los agricultores de Elche expresaban ayer su "descontento, desazón e inquietud" ante los últimos acontecimientos. Precisamente el año en el que la sequía ha dado una tregua y las previsiones eran optimistas de cara a los cultivos de primavera-verano, "es ahora cuando no sabemos cuánto plantar", exponía el presidente de Jóvenes Agricultores-Asaja en Elche, Pedro Valero. En su opinión, "los que trabajamos en el campo estamos condenados a una situación que no se entiende cuando los pantanos están llenos. El trasvase debería haberse concedido sin problemas, según marca la ley". En el mismo sentido, el presidente de la Comunidad de Labradores y Ganaderos de Elche, Antonio Valero, aseguraba que "si no hubiera agua suficiente se entendería la decisión de retrasar el trasvase, pero en estos momentos que tenemos agua y seguimos teniendo derecho, es imposible entenderlo". Los embalses de Entrepeñas y Buendía "están como hace mucho tiempo no se veían", apuntaba el responsable en Elche de La Unió, Santiago Pascual, quien considera que "lo más preocupante es que los agricultores tienen que realizar ahora la previsión de cultivos para esta primavera y verano sin poder contar con una seguridad" que hace tiempo no tenían por la sequía, pero que ahora no tienen por una decisión "política", según expone el portavoz de Riegos de Levante, Ángel Urbina.

"No se ha aprobado ni la fecha ni la cantidad del trasvase por no molestar a Barreda ni a De Cospedal. No nos creemos que de la noche a la mañana se tenga que reparar la conducción y que por eso no se pueda poner fecha ni cuantía al trasvase", asegura Urbina.

El sindicato de regantes también mostraba ayer su "recelo" a la actitud de los presidentes de Murcia y la Comunidad Valenciana, que no defienden el trasvase "con claridad". A su vez, recordaba que el presidente Zapatero "se comprometió en la defensa total del trasvase y en que el estatuto manchego no habría nada anticonstitucional".

Por otro lado, el sindicato expresaba su solidaridad con el gerente de Riegos de Levante, José Manuel Miralles, tras el juicio en el que se le acusa de un delito ecológico "por regar en plena sequía".

Incertidumbre en el campo

Los responsables de las asociaciones agrarias de Elche mostraron ayer su incertidumbre al no haberse aprobado una cantidad concreta para trasvasar. La previsión de cuánto plantar "es imposible hacerla sin saber si vamos a disponer de suficiente agua", coincidían los portavoces agrarios, quienes aseguraban que es ahora cuando el agricultor reserva las semillas de plantaciones de melón, sandía y hortalizas de primavera-verano. En la granada, "las pérdidas pueden ser cuantiosas", exponía Antonio Valero, quien explicaba que el primer riego se hace ahora y que también peligran otros cultivos leñosos como el almendro y los cítricos.